
Procon-RJ apreende mais de 
4 mil brinquedos impróprios
Lojas são autuadas após fiscais encontrarem embalagens em língua estrangeira e sem o selo do Inmetro

BRINCADEIRA PERIGOSA
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Brasileiros embarcam no primeiro voo de Tel-aviv para Brasília em um avião da Força Aérea Brasileira. Entre os passageiros, integrantes de uma caravana de Niterói que visitava Jerusalém. Todos estão bem
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FAB resgata em 
Israel caravana 
de Piratininga
Um grupo de brasileiros que esta-
va em Israel foi resgatado ontem 
por um avião da FAB e deve pou-
sar no Brasil nesta quarta-feira 
(11). Os cento e três brasileiros 
visitavam a Terra Santa liderados 
pelos pastores Fellipe e Mariana 
Valadão, da Igreja Lagoinha de 
Piratininga. Um dos empenha-
dos no resgate é o deputado fede-
ral Áureo Ribeiro, que após rece-
ber telefonema de Valadão assim 
que começaram os bombardeios 
do Hama acionou imediatamente 
ministros e o Itamaraty. Segundo 
os pastores, todos estão bem. O 
grupo havia embarcado no dia 
28 de setembro para viagem pelo 
Oriente Médio. A primeira parada 
foi em Dubai, seguida de Israel.

CIDADES\PÁG. 5

Operação retira 
barricadas do 
crime na Maré

CIDADES\PÁG. 4

CIDADES\PÁG. 6

Comissão da Câmara 
aprova projeto que 

proíbe casamento gay

Bob Zoom 
no Dia das 
Crianças
“Bob Zoom em: Clube de 
Aventuras” estará na Sala 
Nelson, nesta quinta (12), 
às 15h.

PÁG.2 

CULTURA

Divulgação

Espetáculo será apresentado, nesta 
quinta, às 15h, na Sala Nelson

Desenrola: Enel dá 
até 75% de desconto 
nas contas atrasadas

CIDADES\PÁG. 4

Contratado na última segunda pelo Fla, o técnico Tite conheceu ontem 
pela manhã as dependências do Ninho do Urubu, onde horas depois 
teve o primeiro contato com os jogadores e comandou um treinamento.

PÁG. 8

ESPORTES

Diniz tem 
Seleção 
completa
Atacante Neymar chegou 
ontem a Cuiabá e comple-
tou o elenco da Seleção 
para os dois próximos jo-
gas da Eliminatórias.

Vitor Silva / CBF

Neymar se apresentou com atraso por 
conta do nascimento de sua filha

Marcelo Cortes / Flamengo

Técnico Tite chegou ontem ao Flamengo e comandou seu primeiro treinamento no Ninho do Urubu

Tite chega e arregaça as mangas

Moeda Arariboia 
tem recarga nesta 

quarta-feira

Obras no Trevo 
de Manilha vão 
iniciar em 2024

PANORAMA\PÁG. 2
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Assaltos em Icaraí
Aqui em Icaraí estamos voltando a ter medo de sair nas 
ruas. Tenho muitas amigas que já foram assaltadas por 
garotos de bicicleta, bandidos e motos e até a pé. A polícia 
em que dar uma melhor atenção ao bairro. A criminalida-
de aqui está crescendo.
Roberta Barros

Alagamentos
Basta uma simples chuva para que várias ruas de Santa 
Rosa fiquem debaixo d’água. O problema no bairro é 
antigo, mas nunca nenhum governo se preocupou em 
resolver. Até quando teremos que afundar o pé na água 
sempre que chove?
Débora Malta

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Bob Zoom celebra 
o Dia das Crianças
A formiguinha azul mais 
amada do Brasil estará na 
Sala Nelson, nesta quinta 
(12), às 15h, com o novo espe-
táculo “Bob Zoom em: Clube 
de Aventuras” para celebrar 
de forma muito especial e 
divertida o Dia das Crianças. 

Além das histórias incrí-
veis, nessa peça teatral Bob 
Zoom apresenta grandes su-
cessos musicais como “Pula 
Pipoquinha” e “Caranguejo 
Não É Peixe”, e também mú-
sicas inéditas relacionadas à 

série animada, como “Peque-
no Grande Herói” e “Imagi-
nando Aventuras”.

E nessa nova jornada em 
busca do Trevinho da Sorte, 
nosso amigo vem acompa-
nhado de sua turma: Alex, 
um vagalume atrapalhado; 
Lola, uma joaninha super 
otimista; Eva, uma minhoca 
que é um gênio, e Zig e Zag, 
duas abelhinhas gêmeas.

Ingresso a R$70 (inteira) 
ou R$30 (solidário mediante 
doação de 1kg de alimento). 

CULTURA

Clássico
Depois de mais de uma déca-
da, o Grupo Oficcina Multi-
média (GOM) volta ao Rio de 
Janeiro para apresentar o seu 
mais novo trabalho: “Vestido 
de Noiva”, clássico de Nelson 
Rodrigues. A peça estreia, 
nesta quarta (11),  no CCBB 
Rio, com sessões de quarta a 
sábado, às 19h; e domingo, às 
18h, até 5 de novembro. No 
elenco, Camila Felix, Henrique 
Torres Mourão, Jonnatha Hor-
ta Fortes, Júnio de Carvalho, 
Priscila Natany e Victor Vel-
loso. Ingresso: R$30 (inteira).

MARCUS LIMA – Nesta quarta-feira (11), o cantor e 
compositor niteroiense Marcus Lima se apresenta no 
Theatro Municipal de Niterói em comemoração aos 25 
anos de lançamento do seu primeiro álbum. O show 
fará um passeio pela trajetória musical do artista e terá 
também faixas inéditas. A programação começa às 20h 
e os ingressos a R$10 (inteira), no Sympla. 

ELYMAR SANTOS – No sábado (21), o Dia do Idoso 
será celebrado com show do cantor Elymar Santos, 
em Maricá, realizado pela da Secretaria de Políticas 
para a Terceira Idade em parceria com a Secretaria 
de Turismo. O evento aberto ao público começa a 
partir das 16h, na Praça Orlando de Barros Pimentel, 
no Centro.

Divulgação

Espetáculo será apresentado, nesta quinta, às 15h, na Sala Nelson

Netun Lima/Divulgação

“Vestido de Noiva”, do o Grupo 

Oficcina, estreia no CCBB Rio

FABIANA MAIA
f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

POR JEFFERSON LEMOS

Minuto 
de silêncio
Deputados da Alerj fizeram, 
na sessão plenária de ontem 
(10), um minuto de silêncio 
pelos mortos no conflito 
entre Israel e o Hamas, que 
já deixou até o momento 
quase 2 mil mortos, dentre 
elas dois jovens brasileiros: 
Ranani Glazer e Bruna Va-
leanu. 
O deputado Átila Nunes 
(PSD) solicitou ao presi-
dente da Casa, deputado 
Rodrigo Bacellar (PL), que 
o Palácio Tiradentes, seja 
iluminado em azul e branco 
- cores da bandeira de Israel. 
Outro parlamentar, Samuel 
Malafaia (PL) manifestou 
apoio a Israel. 
“Quero demonstrar nossa 
solidariedade e profundo 
pesar ao povo israelense de-
vido a essa invasão covarde 
do território israelense pelo 
grupo terrorista Hamas, 
que assassinou centenas de 
idosos, mulheres e crianças”. 
Já as declarações de Dani 
Balbi (PCdoB), causaram 
desconforto: 
“É importante que a gente 
condene todos os ataques 
terroristas que ocorrem de 
ambos os lados”, disse a 
deputada. 

Professor deixa saudades

Pegou a todos de surpresa 
a morte do professor André 
Luiz Ribeiro Costa, de 63 
anos, a equipe de enfer-
magem do Hospital Uni-
versitário Antônio Pedro 
(Huap), que faleceu de in-
farto no domingo. Sempre 
com um sorriso no rosto e 
disposto a ajudar, ele deixa 

Reprodução

saudades não só no hospi-
tal, mas no CTEAS Cursos 
Técnicos, onde trabalhou 
como professor e coor-
denador da área técnica 
em Radiologia. Colegas de 
turma da Faculdade Maria 
Thereza (Famath), onde se 
formou em Biologia, tam-
bém lamentaram a perda. 

3,8 mi para 
fomento da 
diversidade

A secretária das Culturas de 
Niterói, Júlia Pacheco, lan-
çará nesta quarta-feira (11) 
o Edital Paulo Gustavo em 
Niterói. Serão R$ 3,8 milhões 
destinados ao setor, com o 
objetivo de “fomentar e de 
valorizar a diversidade e a 
pluralidade” das produções 
artísticas e culturais na ci-
dade.  
O edital terá 14 categorias 
d e  f i n a n c i a m e n t o  p a ra 
pessoa física e jurídica e, 
com ele, mais de 160 pro-
jetos serão selecionados no  
município. 

Festival de cinema 
em Niterói

Baile charme 
no shopping

Niterói sedia pela primeira 
vez, até dia 15, na Praça do 
Rádio Amador, o Green60 – 
Mobile Film Festival, festival 
de cinema que promove a 
exibição de obras audiovi-
suais sobre temáticas sociais, 
culturais e ambientais, ins-
piradas na Agenda 2030 da 
ONU. O festival, que acontece 
na primeira edição do Festival 
Nosso Mundo, irá premiar 
as melhores obras com du-
ração de até 60 segundos 
produzidos por aparelhos 
móveis, como celulares e/ou 
tablets com um prêmio em 
dinheiro no valor total de R$ 
30 mil ao final do evento, que 
conta com a participação de 
nove projetos, por meio das 
exibições de filmes, debates, 
oficinas, apresentações musi-
cais e contação de histórias. O 
público poderá acompanhar 
a exibição de 16 filmes ao 
ar livre, entre eles Tempos 
Modernos; As Aventuras de 
Pi; Pantera Negra 2: Wakanda 
Forever; e Avatar: O Caminho 
da Água, dirigido por Pippa 
Ehrlich e James Reed. 

O Baile Charme do São Gon-
çalo Shopping, sucesso desde 
sua primeira edição, está de 
volta! O próximo encontro 
acontece na sexta-feira, dia 13 
de outubro, às 18h, na Praça 
de Alimentação. A festa mais 
animada da cidade é uma par-
ceria com a Família Black Star, 
e traz o melhor do Charme e 
suas vertentes. Os entusiastas 
desse ritmo contagiante terão 
a oportunidade de cantar e 
dançar ao som dos clássicos, 
como R&B e new jack swing, 
além das novidades fresqui-
nhas dos bailes. Esse evento é 
inspirado nas noites da Zona 
Norte carioca na década de 
80. O Baile Charme do São 
Gonçalo Shopping é um pe-
dacinho da festa tradicional 
do Viaduto de Madureira. 

Fim do gargalo em Manilha?

O deputado Guilherme 
Delaroli (PL) retornou de 
Brasília com a certeza de 
que finalmente vai sair 
do papel o projeto de am-
pliação da  BR-101, trecho 
Niterói-Manilha, e de mo-
dernização do Trevo de 
Manilha, em Itaboraí, um 
dos maiores gargalos de 
trânsito no estado. A cons-
trução de terceira pista e 

Divulgação

modernização do trevo 
estão programadas para o 
segundo semestre de 2024. 
A garantia veio durante 
agenda com o ministro dos 
Transportes, Renan Filho; e 
o secretário-executivo do 
ministério, George Santoro. 
O encontro foi solicitado 
pelos deputados federais 
Hugo Leal (PSD) e Altineu 
Côrtes (PL). 

Panorama RJPanorama RJ

O governo estadual já está 
tomando medidas para 
regulamentar a inclusão 
de policiais penais no pro-
grama Segurança Presente, 
segundo informou o secre-
tário de Governo, Bernardo 
Rossi, em encontro com a 
deputada Índia Armelau 
(PL), autora da lei aprovada 
na Alerj e sancionada pelo 
Executivo, que garante a 

participação da categoria 
no programa através do 
regime adicional de serviço 
(RAS). De acordo com a 
Lei 10.100/2023, os poli-
ciais penais poderão atuar 
nas vagas remanescentes 
e ociosas do Segurança 
Presente. Porém, antes de 
iniciarem as atividades, 
deverão passar por treina-
mento e capacitação. 

Agentes penitenciários nas ruas
Divulgação

“Saúde física, mental e 
financeira – Direito de to-
das” é o tema da roda de 
conversa das participantes 
do Clube do Vinho - Só Para 
Elas, no dia 23, às 19h30. A 
edição Outubro Rosa do 
encontro terá como con-
vidadas a neuropsicóloga 
Fátima Dantas, a assessora 

financeira Denise Corrêa 
e a ginecologista Juliana 
Mendonça, no Olimpo, na 
Praia de Charitas. “Vamos 
falar da prevenção ao cân-
cer de mama, mas também 
da importância da saúde 
mental e das finanças para 
as mulheres”, explica a 
organizadora, Cacau Dias.

Saúde da mulher em debate
Divulgação
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Dia da Criança: fi scalização do 
Procon encontra irregularidades
Lojas foram autuadas e responsáveis levados à delegacia. Fornecedores terão 15 dias para apresentar defesa

Agentes do Procon Estadual 
do Rio de Janeiro, da Delega-
cia do Consumidor (Decon) e 
do Instituto de Pesos e Medi-
das (Ipem-RJ) fi zeram entre o 
dia 4 e a última segunda-feira 
(9), fiscalizações em lojas 
de brinquedos e identifi ca-
ram 4.311 itens sem o selo 
do Inmetro. As lojas foram 
autuadas e os responsáveis 
conduzidos à delegacia. Os 
fornecedores terão 15 dias 
para apresentar defesa.

Durante a operação, fo-
ram analisadas, além da 
regularidade dos produtos, 
questões referentes à pu-
blicidade e documentações 
obrigatórias. Todas lojas 
foram autuadas por terem 
brinquedos irregulares, sem 
o selo do Inmetro e com em-
balagens em língua estran-
geira, difi cultando ou impos-
sibilitando o entendimento 
do consumidor. Os agentes 
também encontraram, em 
uma das lojas, uma bolsa 
repleta de selos do Inmetro, 
o que é proibido. Conforme 
o Procon-RJ, os brinquedos 
devem apresentar este selo 
assim que chegam para co-
mercialização. 

De acordo com Cássio 
Coelho, presidente do Pro-
con-RJ, a operação teve como 
objetivo coibir a prática de 
comercialização de brin-
quedos irregulares, proteger 

os consumidores e orientar 
fornecedores quanto às boas 
práticas consumeristas.

“O Dia das Crianças é 
uma data que, segundo a 
Associação Brasileira de Co-
mércio Eletrônico, aumen-
tará o faturamento em 8% 
em relação ao ano anterior. 
E observando isso, além da 
pesquisa de preços que reali-

zamos para ajudar os consu-
midores, onde encontramos 
mais de 250% de variação 
do mesmo produto, em lojas 
diferentes, realizamos opera-
ção conjunta com o Ipem e a 
Decon”, explica Coelho.

Orientações para as com-
pras - O Procon RJ elaborou 
algumas dicas importantes 
aos consumidores. 

1- Pesquisar é muito im-
portante. Produtos idênticos 
podem apresentar grandes 
variações em lojas diferentes. 

2- Se for efetuar compra 
de forma virtual, fi que aten-
to ao prazo de entrega e às 
especifi cações do produto.

3- Fique atento à classi-
fi cação etária do brinquedo. 
Ela deverá ser adequada à 

idade da criança.
4- Verifi que se há o selo 

do Inmetro no brinquedo 
adquirido. Isso garantirá 
que este produto passou por 
testes que o liberaram para 
comercialização. 

5- Observe o rótulo e cer-
tifique-se de que não haja 
agentes que possam causar 
intoxicações ou alergias à 
criança. 

6- Não digite dados pes-
soais e não envie fotos atra-
vés de links, aplicativos de 
mensagens, e-mails ou sites 
desconhecidos.

7- Busque a reputação 
do site que deseja realizar 
a compra, com outros con-
sumidores e através de sites 
específi cos para isso, como o 
consumidor.gov.br

8- Atente-se à política de 
troca de cada loja, pois ela 
não é obrigatória.

9- O direito de arrependi-
mento é um direito do consu-
midor, e poderá ser exercido 
para aquelas compras reali-
zadas pela Internet, telefone 
e até mesmo catálogos. Neste 
caso, o consumidor terá sete 
dias para desistir da compra, 
por qualquer motivo, e deve-
rá ser restituído de todo valor 
pago, inclusive do frete.

10- Peça sempre a Nota 
Fiscal, não importa a moda-
lidade da compra. 

11- Golpe do Brinde - 

Nesta modalidade de golpe, 
o consumidor recebe uma 
ligação onde a pessoa se faz 
passar por um funcionário 
de loja, informando que há 
um brinde ou presente dis-
ponível que será entregue 
por motoboy, mas esta entre-
ga deverá ser paga através de 
cartão de crédito ou débito.  
No momento da entrega, 
ao ter o cartão inserido em 
uma máquina sem sinal ou 
com visor apagado e digitar 
a senha, o consumidor tem 
os dados daquele cartão 
roubados. Portanto, aten-
ção! Nos casos de brindes 
ou presentes, escolha meio 
diverso do cartão para efeti-
var o pagamento da entrega 
e nunca digite a sua senha 
em máquinas com visor 
apagado. Nunca digite sua 
senha de forma que terceiros 
possam vê-la.

12- Golpe da Falsa Cen-
tral - Alguns golpistas fazem 
ligações de forma que o 
número que apareça para 
o consumidor seja similar 
daquele fornecedor o qual 
ele deseja se passar. Eles pe-
dem dados que possibilitam 
a efetivação da fraude, como 
o número completo de car-
tões e senhas. Deste modo, 
fi que atento, pois a sua senha 
é pessoal e intransferível 
e não deve ser compartilha-
da.

Divulgação

Muitas lojas vistoriadas apresentavam mercadorias com problemas, como falta de informação sobre faixa etária

Justiça do Trabalho: 
OAB na correição
A OAB Niterói, presidida por 
Pedro Gomes, participou na 
segunda-feira, dia 9, junta-
mente com a Corregedoria 
do Tribunal Regional do 
Trabalho da 1ª Região, da 
correição na 1ª e 2ª Varas do 
Trabalho.

O presidente foi recebi-
do pelo corregedor-geral, 
desembargador Marcelo 
Augusto Couto, e por Wal-
dir Cerqueira Romero de 
Figueiredo, coordenador 
de Correição e Inspeção, e 
estava acompanhado dos 
advogados Júnior Rodri-
gues e Maria Auxiliadora 
Espindola, respectivamente, 
diretor-geral e diretora-se-
cretária da Escola Superior 
de Advocacia (ESA) da OAB 
Niterói.

A primeira etapa da cor-
reição iniciou-se na 1ª Vara 
do Trabalho, com a juíza 
Bárbara Ferrito e o secretá-
rio de Vara Gilmar Batista, 
terminando na 2ª Vara do 

Trabalho, com a juíza Clau-
dia Siqueira da Silva e a 
secretária de Vara Flavia de 
Mattos Perez.

Em ambas as Varas, os 
representantes da OAB Ni-
terói comentaram sobre a 
pesquisa que a entidade vem 
realizando junto à advoca-
cia, sobre as oito Varas da 
cidade, além de apresenta-
rem demandas atualizadas 
quanto às necessidades que 
têm sido relatadas.

A OAB Niterói estará pre-
sente na correição das de-
mais Varas do Trabalho da 
cidade.

Divulgaçao

O presidente da OAB-Niterói (à dir.), Pedro Gomes, com grupo na correição

Moeda Arariboia: nova recarga 
nesta quarta, antes do feriado
A Prefeitura de Niterói fará, 
nesta quarta-feira (11), uma 
nova recarga na Moeda Social 
Arariboia, que benefi cia quase 
37 mil famílias da cidade. O 
crédito é referente ao mês de 
outubro. O programa de trans-
ferência de renda permanente 
é gerido pela Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social 
e Economia Solidária e já in-
jetou mais de R$ 227 milhões 
na economia da cidade.

Com a ampliação do pro-
grama, mais de 90 mil pessoas 
são benefi ciadas pelo progra-
ma, com um investimento 
mensal de R$ 16,5 milhões do 
município. A Moeda Social 
Arariboia busca ampliar a 
geração de novos empregos 
e aumentar a renda dos co-
merciantes, empreendedores 
e prestadores de serviços ca-
dastrados por toda a cidade. 

Já foram efetuadas mais de 
2,750 milhões de transações 
comerciais em Arariboia. São 
mais de 5,7 mil comércios ca-
dastrados, aptos a aceitarem 
pagamento em Arariboia.

Os benefi ciários da Moeda 
Social Arariboia são famílias 
cadastradas no CadÚnico que 
se enquadram na definição 
de vulnerabilidade social de 
acordo com a faixa de renda. 
O valor do benefício varia con-
forme o número de membros 
da família. O valor inicial, para 
o primeiro membro, passou 
para de 293 arariboias. A par-
tir daí, há um valor adicional 

de 106 arariboias para cada 
membro da família (até 6 
pessoas). O valor máximo, 
por família, pode chegar a 823 
arariboias para família de 6 ou 
mais pessoas.

A Moeda Social Arariboia 
faz parte do Programa Muni-
cipal de Economia Solidária, 
Combate à Pobreza e De-
senvolvimento Econômico e 
Social de Niterói que tem en-
tre seus objetivos o combate 
às desigualdades sociais e a 
possibilidade de se produzir e 
consumir dentro de um bairro 
ou município.

O desenvolvimento social 

das comunidades é outro 
papel que as moedas sociais 
cumprem que permite a cria-
ção de um mercado comple-
mentar com a possibilidade de 
se produzir e consumir dentro 
de um bairro ou município. 
Com a Moeda Social Arari-
boia, ganha o usuário que tem 
uma renda para necessidades 
básicas, como alimentação 
e farmácia, e o comerciante, 
que vê na moeda uma forma 
de ampliar a receita.

Novos beneficiários - 
Quem ainda não pegou o 
cartão, pode buscar na Sede 
do Banco Arariboia (Rua Alci-
des Figueiredo, 33 – Centro), 
de segunda a sexta, das 9h às 
17h. A lista com os nomes dos 
benefi ciados está disponível 
para ser consultada no site: 
http://www.niteroi.rj.gov.br/
arariboia/.

Cerca de 37 mil famílias serão benefi ciadas em Niterói pelo programa

Andamento dos projetos é apresentado para alinhamento das secretarias

Prefeitura reúne gestores 
para avaliar plano de metas
A Prefeitura de Niterói reali-
zou, ontem (10), o 13º Encon-
tro de Gestores desde janeiro 
de 2021, com a presença do 
prefeito Axel Grael e dos se-
cretários(as) e coordenado-
res(as) dos órgãos e entidades 
municipais. No encontro, os 
dirigentes apresentaram o an-
damento das metas presentes 
no Plano de Metas Anual, que 
é um instrumento de planeja-
mento de curto prazo criado 
em 2013. 

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, destacou que o encon-
tro é o espaço onde ocorre um 
alinhamento de todas as se-
cretarias para o cumprimento 

das metas. O prefeito reforçou 
o foco nas entregas que serão 
feitas até o fi nal do ano. 

“Estamos alinhando, no 
caso de cada secretaria, quais 
são as pendências e as difi cul-
dades para o cumprimento 
das metas para que a gente 
chegue ao fi nal do ano com o 
máximo de entregas e o má-
ximo de programas concluí-
dos. Temos uma motivação 
especial que é o aniversário 
de 450 anos da cidade. Temos 
a previsão de uma série de 
entregas importantes. Como, 
por exemplo, a conclusão do 
Parque Orla de Piratininga 
(POP) Alfredo Sirkis, o Res-

taurante Popular do Fonseca 
e uma etapa importante do 
Parque Esportivo da Concha 
Acústica junto com o Parque 
de Atletismo da UFF (Univer-
sidade Federal Fluminense). 
É uma etapa inicial, mas 
vai faltar apenas o Ginásio 
Poliesportivo. Além disso, 
temos uma parte importante 
da reurbanização e requalifi -
cação da Avenida Rio Branco”, 
explicou Axel Grael.

O 13º Encontro de Gesto-
res recebeu a visita de uma 
comissão da Prefeitura de Sa-
quarema, que está em Niterói 
para conhecer algumas inicia-
tivas digitais do município.

Até o dia 15 de outubro 
estão abertas as inscri-
ções para a Ofi cina Lite-
rária Histórias Serranas. 
A primeira acontecerá 
em Nova Friburgo a par-
tir do dia 16. A proposta 
é que histórias popula-
res integrem livro sobre 
a região. Mais informa-
ções em www.alenda.
art.br
O evento vai contribuir 
na elaboração de parte 
da obra “A Lenda do 
Senhor de Los Sueños”, 
do escritor Arnaldo 
Luís Miranda. A ofi cina 
acontece no auditório 
da Academia Fribur-
guense de Literatura, 
das 18h30 às 21h30, du-
rante duas semanas.

Histórias 
Serranas

Subseção 
de Niterói 
participou 
acompanhou 
verifi cação na 
1ª e 2ª varas Investimento mensal do município é de 

R$ 16,5 milhões. Quem ainda não pegou 
cartão, é só procurar o Banco Arariboia

(21) 99954-3069

(21) 99612-7354
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A vida como ela é

Dalton Ferreira

Você acorda cedo, toma um 
café rapidamente, mal se 
tem tempo de mastigar o 
pão, sai de casa com várias 
coisas na cabeça, agitado e 
estressado com vários afa-
zeres para dar conta no dia. 
Pega um trânsito daqueles e 
lembra que tem “apenas” 24 
horas para resolver todas as 
tarefas que estão com você. 
Chega em casa de noite, 
cansado e com aquela sen-
sação de que não resolveu 
muita coisa, que o dia não 
foi produtivo e doido pelas 
próximas férias. Não é essa 
a jornada que acontece com 
a maioria de nós?

O que não comentei é que 
nos intervalos do dia, gasta-
mos dinheiro com comida, 
com um objeto ou uma 
experiência, como forma de 
aliviar o estresse da correria, 
afinal nós merecemos um 
pouco de alegria. Mas o que 
acontece na verdade é que 
somente aumentamos o 
estresse, quando olhamos 
nosso extrato bancário ou a 
fatura do cartão de crédito e 
tomamos aquele susto.

Há um termo usado em 
finanças pessoais que é de-
nominado “corrida dos ra-
tos” que serve para explicar 
como lidamos com o traba-
lho e dinheiro. Nós traba-
lhamos horas e mais horas, 
em troca de um salário, e 
assim que o recebemos pa-
gamos as contas, e voltamos 
a ficar sem dinheiro e preci-
samos trabalhar mais, para 
pagar os boletos que não 
param de chegar, e infe-
lizmente para a maioria 
das pessoas, 
o dinheiro 
acaba com 
muitos dias 
do mês ain-
da a serem 
percorridos, 
necessitan-
do de em-
prést imos 
q u e  n o s 
aprisionam 
ainda mais 
nesse ciclo.

Há maneiras 
de sair desse 
ciclo, mas 
para isso é 
necessário investir em 
autoconhecimento e 
educação financeira. 
O autoconhecimento 
vai nos ajudar a entender 
quem somos, nos conectar 
com nossa essência, sa-
ber quais sãos os gatilhos 
que disparam nossos com-
portamentos, como nosso 
estado emocional afeta 
nossa forma de pensar e em 
nossas escolhas. Quando 
sabemos quem somos e o 
que realmente queremos, 
não sofreremos a influência 
que o marketing nos impõe 
para consumir baseado em 
status, e impressionar os 
outros  através de “nossas” 
conquistas que são as nos-
sas posses e objetos. Como 
se nossa validação pessoal 
dependesse do produto que 
compramos.

A educação financeira irá 
nos ensinar lições básicas 
de como o dinheiro fun-
ciona. Como a montar um 
orçamento, a evitar as dívi-
das de consumo, a poupar 
e investir para alcançar os 
nossos objetivos.  Mas sem 
autoconhecimento, você 
poderá ter a informação 
certa, mas não terá a força 
interna para tomar as de-
cisões que vão tirar você 
dessa espiral da corrida dos 
ratos.

A principal lição que você 
terá nas finanças pessoais 
é colocar o dinheiro para 
trabalhar para você. Inves-
tir uma parte do que você 
faz para criar uma renda 

passiva, que pague suas 
necessidades e desejos no 
futuro. Só que isso leva 
tempo. Sem olhar para si e 
sua essência, você irá agir 
para o prazer imediato e 
não aprenderá a construir 
o processo  que é visando o 
longo prazo.  Nós aprende-
mos a pagar por décadas ao 
INSS, sabendo que quando 
e “se” aposentar será com 
um valor insuficiente para 
manter a vida funcionando 
da forma que merecemos. 
E o que a maioria de nós 
faz? Nada.

Vive-se o hoje como se não 
houvesse o amanhã. Muitos 
levam o seguinte pensa-
mento para trazer um con-
forto interno: “Não sei se 
estarei vivo amanhã” . En-
tão aproveito o hoje, afinal o 
cartão de crédito e o cheque 
especial estão aí para nos 
ajudar. Empréstimos são 
caros, e uma vez que se 
entra neles é muito difícil 
sair, até porquê iremos nos 
acostumar com isso e criar 

novos empréstimos 
em suas diversas 
modalidades e pas-
samos a acreditar 

que essa é a 
única ma-
neira de se 
viver.

Agora, ima-
gine-se, se-
parando um 
p e q u e n o 
valor a cada 
mês e guar-
dando para 
c o n s t r u i r 
u m  a p a -
relho, que 
após 30, 35 
anos, propi-
ciasse a você  
todos os me-

ses apertar um botão 
e caísse na hora um 
maço de dinheiro 
que desse para você 

viver com tranquilidade e 
felicidade?

E se você investisse na sua 
educação financeira e auto-
conhecimento e reduzisse 
esse prazo para 10, 15 anos? 
E se você pudesse viver bem 
hoje, mas sem ostentação e 
fazendo escolhas inteligen-
tes para viver bem sempre, 
baseado nos seus valores 
pessoais e no que realmente 
é importante para você?

Uma vez ouvi em uma pa-
lestra algo que me marcou. 
Foi a seguinte frase: “Viva 
na ignorância se quiser, mas 
não reclame da vida e aceite 
os resultados ou escolha a 
consciência e construa a 
vida que se quer.” 

Escolher ter consciência dá 
trabalho. É assumir o rumo 
de nossas vidas, sem dar 
desculpas e culpar fatores 
externos pelos nossos re-
sultados.

E aí está pronto para assu-
mir o volante de sua vida e 
tomas decisões mais cons-
cientes e assumir os seus 
resultados financeiros?

Um grande abraço e até a 
próxima!

Infelizmente 
para a maioria 
das pessoas, o 

dinheiro acaba 
com muitos dias 
do mês ainda a 

serem percorridos, 
necessitando de 

empréstimos que 
nos aprisionam 

ainda mais 
nesse ciclo

OPINIÃO

Dalton Ferreira é bacharel em 

Ciências Sociais e mestre em 

Coaching Pessoal e Liderança 

Organizacional

Divulgação

Os cartões de esta-
cionamento para idoso 
e pessoa com deficiên-
cia começaram a ser 
emitidos via online pela 
Secretaria de Transpor-
tes da Prefeitura de São 
Gonçalo. Somente entre 
13 e 28 de setembro, 115 
pessoas foram atendi-
das. A solicitação pode 
ser realizada pelo aplica-
tivo Colab e, desde a sua 
emissão até a entrega, o 
solicitante resolve tudo 
de forma online. Após a 
conclusão do processo, 
a impressão do cartão 
é realizada pelo próprio 
solicitante. Foram emi-
tidas 80 credenciais para 
idosos de 60 anos ou 
mais e 35 para pessoas 
com deficiência.

Cartão do 
idoso em SG

Lojas de atendimento fecham amanhã e reabrem na sexta-feira

Energia: área técnica da Enel 
estará de plantão no feriado

 A Enel está com um plano 
especial para o feriado do 
Dia de Nossa Senhora Apa-
recida (12), que vai envolver 
tanto a área técnica como 
o atendimento ao cliente. A 
companhia manterá equipes 
trabalhando normalmente 
– atendentes, operadores 
de sistemas e subestações, 
eletricistas, técnicos e en-
genheiros – para garantir o 
fornecimento de energia em 
toda a sua área de concessão.

Na quinta-feira, as lojas 
de atendimento presencial 
da Enel estarão fechadas, 
retornando as atividades na 
sexta-feira (13). Os clientes 

nesse período podem acessar 
os serviços da companhia 
pelos canais digitais, 24 horas 
por dia, 7 dias por semana. 
O atendimento pode ser so-
licitado pela Agência Virtual 
no site da empresa http://
www.enel.com.br; perfis Enel 
Clientes BR no Facebook e 
Twitter; WhatsApp, com a 

atendente virtual Elena, en-
viando um “Olá” para o nú-
mero (21) 99601-9608; aplica-
tivo Enel Rio, disponível para 
Android e iOS; e por meio da 
Central de Relacionamento 
0800 28 00 120.  

Além disso, durante o 
feriado, a companhia man-
terá o contingente normal 
de equipes para o pronto 
atendimento das demandas 
dos clientes, bem como um 
plano de contingência caso 
seja necessário reforçar a 
quantidade de equipes em 
função de impactos por even-
tuais condições climáticas 
adversas.

Conta de luz em atraso pode 
ter desconto de até 75% 

Com o objetivo de contribuir 
com a redução do endivi-
damento do país, a Enel Rio 
aderiu à nova etapa do pro-
grama Desenrola Brasil, do 
Governo Federal, que começa 
a valer a partir desta semana. 
A distribuidora participará do 
programa com oportunida-
des de negociação exclusivas 
para os clientes elegíveis ao 
programa, conforme as regras 
estabelecidas pelo regula-
mento.  

As negociações ocorrem 
exclusivamente por meio 
do Portal Desenrola Brasil 
(Gov.br), ou seja, não serão 
realizadas nos canais de aten-
dimento da Enel. Os clientes 
da distribuidora que tiverem 
suas dívidas selecionadas nos 
critérios do Desenrola po-
derão negociar seus débitos 
com descontos de até 75%. 
A parcela mínima dos paga-
mentos é de R$ 50.  

O programa prevê duas 
modalidades de negociação: 
à vista ou em até 60 vezes, 
por intermédio dos agentes 

financeiros habilitados (ban-
cos). Ao acessar a plataforma 
do programa (gov.br), será 
possível consultar as opções 
disponíveis para cada cliente.  
O programa abrange apenas 
as dívidas negativadas entre 
1º de janeiro de 2019 e 31 de 

dezembro de 2022. Não pode-
rão ser renegociadas dívidas 
com garantia real, de crédi-
to rural, de financiamento 
imobiliário e operações com 
funding ou riscos de terceiros.  

Descontos em São Gon-
çalo - Uma parceria entre a 

Prefeitura de São Gonçalo e 
a concessionária Enel vai dar 
desconto na conta de energia 
dos usuários gonçalenses. A 
Secretaria de Conservação 
está finalizando o projeto 
para que, em breve, a popu-
lação possa trocar resíduos 
sólidos recicláveis por uma 
dedução na cobrança de 
energia da residência.

Uma estrutura será mon-
tada na Praça Estephânia de 
Carvalho, a Praça Zé Garoto, 
onde os gonçalenses vão po-
der levar latinhas, papelão, 
embalagens, vidro, metal, 
papel, entre outros materiais. 
Os valores serão calculados 
no local e serão abatidos na 
conta de energia elétrica.

“A população gonçalense 
pode levar a conta de luz 
junto com os resíduos no 
ponto fixo onde será apurado 
o valor para dedução. Através 
do número do cliente, que 
fica na conta, ele recebe-
rá o desconto”, explica Lay  
Borges, subsecretária de  
Conservação.

Concessionária adere à nova etapa do programa Desenrola Brasil
Divulgação

E empresa está fechando parceria com a prefeitura para dar mais descontos

Saldo é de dois dias de operação das forças de segurança em oito comunidades

Maré: barricadas retiradas e 
drogas e armas apreendidas 
Dando continuidade à maior 
operação envolvendo tec-
nologia no estado, as forças 
de segurança iniciaram on-
tem (10) a segunda etapa 
da Operação Maré. Entre 
os primeiros resultados da 
ação de ontem, a piscina de 
um complexo esportivo na 
Vila do Pinheiro, que vinha 
sendo usada por traficantes, 
foi devolvida à comunidade e 
dois suspeitos foram presos, 
um na Vila do João e outro na 
Cidade de Deus. Além disso, 
os agentes encontraram uma 
residência de dois andares 
utilizada para a produção de 
skank, na Vila do João, outra 
com estufas de maconha na 
Vila do Pinheiro e um gal-
pão usado para clonagem 
de veículos, na Vila do João. 
Também foram apreendidos 
dois fuzis, munições, 60 car-
ros e drogas. Foram retiradas 
sete toneladas de barricadas 
das ruas.

Os policiais estão atuan-
do em oito comunidades do 
complexo de favelas – Tijoli-
nho, Timbau, Baixa do Sapa-
teiro, Fogo Cruzado, Salsa e 
Merengue, Vila do Pinheiro, 
Vila do João e Conjunto Espe-
rança -, e na Cidade de Deus. 

A Operação Maré conta 
com a mobilização de mil 
agentes das forças estaduais 
de segurança e é realizada 

com uso de tecnologia, aliada 
à inteligência e investigação. 
Equipamentos como drones 
com câmeras que fazem ma-
peamento de áreas em 3D e 
uma câmera com zoom de 
longo alcance são utilizados 
e têm capacidade de reco-
nhecimento facial e identifi-
cação de placas de veículos. 
O primeiro dia de incursão já 
resultou em um prejuízo de 
pelo menos R$ 15 milhões às 

facções criminosas.
“A Operação Maré já re-

sultou em um prejuízo de R$ 
18 milhões para as facções 
criminosas. É uma forma 
importante de asfixiar es-
tas facções criminosas que 
ameaçam a população do Rio 
de Janeiro. Estamos fazendo 
a nossa parte e vamos con-
tinuar fortalecendo nossas 
ações. Já investimos cerca de 
R$ 1,5 bilhão em segurança 

pública e não vamos parar 
por aqui. Hoje, conseguimos 
dar de volta aos moradores do 
Complexo da Maré o centro 
poliesportivo que foi utiliza-
do pelos criminosos como 
treinamento de guerrilha e foi 
descoberto graças ao traba-
lho de inteligência das nossas 
polícias. Esse é só o começo”, 
ressalta o governador Cláudio 
Castro.   

Todo material apreendi-
do foi encaminhado para a 
Cidade da Polícia e passará 
por perícia. Além disso, a 
cúpula da segurança pública 
acompanha, em tempo real, 
todas as ações no Centro 
Integrado de Comando e 
Controle (CICC), para onde 
são enviadas as imagens dos 
drones e das câmeras opera-
cionais portáteis utilizadas 
pelos policiais. O secretário 
da Polícia Militar, coronel 
Luiz Henrique Marinho Pi-
res, falou sobre o balanço da 
operação da segunda fase da 
Operação Maré. 

“O investimento do Go-
verno do Estado em tecno-
logia e em pessoal garante o 
resultado positivo da opera-
ção e o trabalho integrado das 
forças de segurança também 
solidifica os números posi-
tivos apresentados”,   desta-
cou o secretário de Polícia 
Militar.

Divulgação

Piscina recuperada foi devolvida aos moradores da Vila Pinheiro

Empresa garante 
que operadores 
de sistemas e 
subestações 
estarão a postos 
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Um rapaz e uma moça, ambos de 24 anos, estavam no festival de música atingido pelo ataque do Hamas 

Israel: brasileiros são vítimas
O primeiro dos seis aviões que 
o governo federal mobilizou 
para resgatar brasileiros do 
confronto entre Israel e o grupo 
Hamas, no Oriente Médio, par-
tiu de Tel Aviv pouco depois das 
14 horas (horário de Brasília) 
de terça-feira (10), levando a 
bordo 211 passageiros.

Segundo a Força Aérea Bra-
sileira (FAB), a aeronave, um 
KC-30 com capacidade para 
230 passageiros, voará direto 
para Brasília, onde deve pousar 
na Base Aérea às 4h de hoje 
(11).

Até a manhã de segunda-
-feira, cerca de 2,2 mil brasilei-
ros já tinham contatado a em-
baixada brasileira em Tel Aviv, 
em busca de ajuda para deixar 
Israel. Segundo o Itamaraty, a 
maioria deles é formada por 
turistas que visitavam Tel Aviv 
e Jerusalém quando, no último 
sábado (7), o grupo Hamas, 
que governa a Faixa de Gaza, 
deflagrou o ataque contra o 
território israelense.

De acordo com o Minis-
tério das Relações Exteriores, 
em torno de 14 mil brasileiros 
vivem em Israel e outros 6 
mil na Palestina. Além disso, 
muitos turistas visitam a re-
gião, seja para conhecer locais 
considerados sagrados, seja 
para participar de eventos. 
Neste primeiro momento, o 
Itamaraty priorizou o traslado 
de cidadãos que residem no 
Brasil e visitavam a região do 
conflito sem ter passagem de 
volta para o Brasil.

Reação israelense - Ao ata-
que, seguiu-se forte reação 
militar israelense, que passou 
a bombardear a Faixa de Gaza. 

De um lado, autoridades israe-
litas afirmam já ter registrado 
mais de 900 mortos e 2.700 
feridos desde o início da ofen-
siva do Hamas, que, por sua 
vez, contabiliza 680 palestinos 
mortos e 3.700 feridos pela 
contraofensiva israelense. Os 
números seguem atualizados 
a todo instante.

Os atletas profissionais de 
tênis em cadeira de rodas 
Leandro Pena, Ymanitu Silva 
e Daniel Rodrigues desembar-
caram em Tel Aviv no sábado 
de manhã, poucas horas após 
o Hamas invadir o território 
israelense, dando início ao 
conflito. Os três participariam 
do Israel Open, uma das etapas 
do Circuito Uniqlo Wheelchair 

Tennis Tour, e receberia alguns 
dos principais atletas da cate-
goria, até sexta-feira (13).

Surpreendidos pela esca-
lada da violência na região, os 
três sequer deixaram o aero-
porto de Tel Aviv, onde passa-
ram a noite ao lado de milha-
res de pessoas que tentavam 
embarcar em um voo e deixar 
Israel. Só no domingo (8) eles 
conseguiram lugarem em um 
voo para Bangcoc, na Tailân-
dia, de onde devem regressar 
ao Brasil.

“Depois de 33 horas es-
perando aqui no aeroporto 
[de Tel Aviv], estamos aqui, 
dentro avião para embarcar 
para Bangcoc. Bora para casa”, 
comemorou Rodrigues, em 

vídeo compartilhado nas redes 
sociais. “Bora! Chega.”, afirma-
ram Pena e Silva.

Contatos - A Embaixada 
do Brasil em Tel Aviv está pu-
blicando, em seu site, um for-
mulário para inscrição de inte-
ressados nos eventuais voos de 
repatriação.

Os plantões consulares da 
Embaixada em Tel Aviv (+972 
(54) 803 5858) e do Escritório 
de Representação em Ramala 
(+972 (59) 205 5510), com 
Whatsapp, permanecem em 
funcionamento para aten-
der nacionais em situação 
de emergência. O plantão 
consular geral do Itamaraty 
também pode ser contatado 

por meio do telefone +55 (61) 
98260-0610.

O Escritório de Representa-
ção em Ramala, na Cisjordânia, 
segue em contato com os brasi-
leiros na Faixa de Gaza e, tendo 
em conta a deterioração das 
condições securitárias na área, 
está implementando plano de 
evacuação desses nacionais da 
região, em coordenação com a 
Embaixada do Brasil no Cairo.

Brasileira morta - A família 
da brasileira Bruna Valeanu, 
de 24 anos, confirmou, nas 
redes sociais, que a estudante 
foi morta durante a série de 
ataques que o grupo Hamas 
deflagrou contra o território 
palestino no último sábado (7).

“Minha neném virou uma 
estrelinha no universo”, escre-
veu uma das irmãs de Bruna, 
Florica Valeanu, no Facebook, 
na manhã de ontem (10).

Bruna estava desaparecida 
desde o sábado. Seu corpo foi 
identificado pelas autoridades 
israelenses entre as vítimas do 
ataque do Hamas a um festival 
de música eletrônica que acon-
tecia no sul de Israel, próximo 
à Faixa de Gaza. Segundo a 
imprensa israelense, só no 
local, já foram localizados 260 
mortos.

Em nota divulgada na tarde 
de ontem, o Ministério das 
Relações Exteriores lamentou 
a morte de Bruna, a segunda 
vítima brasileira do conflito. 
Confira a íntegra:

“O governo brasileiro la-
menta e manifesta seu profun-
do pesar com a morte da cida-
dã brasileira Bruna Valeanu, 
de 24 anos, natural do Rio de 
Janeiro, segunda vítima dos 
atentados ocorridos no último 

dia 7 de outubro em Israel.
Ao solidarizar-se com a 

família, amigas e amigos de 
Bruna, o governo brasileiro 
reitera seu total repúdio a todos 
os atos de violência contra a 
população civil.”

Mais cedo, o Itamaraty já 
tinha confirmado a morte de 
outro brasileiro Ranani Nide-
jelski Glazer. Gaúcho, Glazer 
tinha 24 anos e também estava 
no mesmo festival de música 
onde Bruna foi assassinada.

Na nota em que confirmou 
o óbito de Glazer, o Itamaraty 
solidarizou-se com a família e 
amigos do rapaz e classificou o 
ataque do Hamas ao território 
israelense como um atentado, 
destacando que o governo 
brasileiro repudia “a todos os 
atos de violência, sobretudo 
contra civis.”

Festival - Há ainda uma ter-
ceira brasileira desaparecida. 
A carioca Karla Stelzer, de 41 
anos, vive em Israel há mais 
de dez anos e, como Bruna e 
Glazer, também participava 
da rave Universo Paralello – 
festival criado no Brasil, no 
final da década de 1990, pelo 
casal de djs Ekanta Jake e Juarez 
Petrillo, o DJ Swarup, pais do dj 
brasileiro Alok.

Petrillo se apresentaria no 
evento no sábado. Segundo 
Alok contou nas redes sociais, 
seu pai conseguiu escapar do 
local em um carro, após ouvir 
os primeiros tiros e compreen-
der tratar-se de um atentado 
terrorista.

Vários participantes do 
evento buscaram um abrigo 
antiaéreo ao perceber o ataque 
dos misseis.

Bruna Valeanu/Arquivo pessoal

Corpo da carioca Bruna Valeanu foi encontrado. Ela participava da festa rave que acontecia próxima à Faixa de Gaza

Duzentos 
mil já 
deixaram 
suas casas
Ao menos 200 mil pales-
tinos deixaram suas casas 
e comunidades tentando 
escapar das consequên-
cias da contraofensiva 
de Israel contra o grupo 
Hamas na Faixa de Gaza. 
Segundo o Escritório das 
Nações Unidas para a 
Coordenação de Assun-
tos Humanitários (Ocha), 
o número de palestinos 
deslocados pela reação 
militar israelita ao ataque 
terrorista que o Hamas 
cometeu no sábado (7) 
já representa quase 10% 
dos cerca de 2,2 milhões 
de pessoas que vivem em 
Gaza – um estreito pedaço 
de terra de cerca de 41 qui-
lômetros de comprimento 
por 10 quilômetros de 
largura, banhada pelo Mar 
Mediterrâneo e controlada 
pelo Hamas.

“A maioria deles está 
abrigada em escolas da 
Unrwa [Agência das Na-
ções Unidas de Assistência 
aos Refugiados da Palesti-
na no Próximo Oriente]”, 
afirmou a coordenadora 
humanitária para o terri-
tório palestino ocupado, 
Lynn Hastings, ontem (10).

Segundo Lynn, “a mag-
nitude das hostilidades 
em curso levou a graves 
consequências humani-
tárias”. “Casas, escolas, 
instalações médicas e ou-
tras infraestruturas foram 
danificadas e destruídas”. 
Lynn Hastings conta que 
pelo menos duas escolas 
da Unrwa foram danifi-
cadas por ataques aéreos, 
“e o número de pessoas 
afetadas deve aumentar.”

“As Nações Unidas e os 
seus parceiros humani-
tários no território pales-
tino ocupado estão tra-
balhando para satisfazer 
necessidades urgentes, em 
particular abrigo, em cir-
cunstâncias perigosas”.

Deputado Áureo Ribeiro intercedeu junto ao Itamaraty para aceleração do resgate do grupo

Caravana da Lagoinha chega hoje

Niterói aguarda com expecta-
tiva a chegada de um grupo 
de brasileiros que estava em 
Israel por ocasião dos ataques 
do grupo extremista Hamas. 
Os cento e três brasileiros visi-
tavam a Terra Santa liderados 
pelos pastores Fellipe e Maria-
na Valadão, da Igreja Lagoinha 
de Piratininga. 

Uma das pessoas empe-
nhadas no retorno dos bra-
sileiros é o deputado federal 
Áureo. Ele contou em rede 
social que recebeu telefone do 
pastor Felippe  Valadão assim 
que começaram os bombar-
deios do Hamas contra Israel. 
“Essa guerra envolve muitos 
detalhes muito complexos, e 
que demandam atenção, mas 
o que mais nos preocupa agora 
é a situação dos brasileiros que 
estão presos em Jerusalém por 
conta das circunstâncias”, es-

creveu o deputado. Ele contou 
ter acionado imediatamente o 
Itamaraty, além de ministros, 

para o resgate dos brasileiros 
acontecer o mais rápido possí-
vel. O grupo deve chegar hoje 

ao Brasil.
Pelo Instagram, o c,asal de 

pastores da Igreja Lagoinha 

promoveu uma live na se-
gunda-feira, para tranquilizar 
seguidores, familiares e ami-
gos. O grupo, Caravana Novos 
Começos, ficou num hotel. 
Andressa Pires, moradora no 
Rio e uma das integrantes do 
grupo, postou em rede social 
que os membros da caravana 
passam bem e estão confian-
tes em volta tranquila para o 
Brasil.

O grupo embarcou no dia 
28 de setembro para viagem 
pelo Oriente Médio. A primeira 
parada foi em Dubai, seguida 
da Terra Santa, Jerusalém.

Número de 
mortos e de 
feridos no 
conflito está 
sendo atualizado 
a todo o instante

Reprodução redes sociais

Deputado Áureo Ribeiro, entre o vereador Leandro Portugal, de Niterói, e o irmão do pastor Fellipe Valadão, em Brasília

Pastores Fellipe 
e Mariana 
Valadão lideram 
viajantes

Aumento das hostilidades 
prejudica ajuda humanitária
Segundo a coordenador hu-
manitária Lynn Hastings, em 
Gaza, o acesso do pessoal 
humanitário e o fornecimen-
to  foi cortado, enquanto a 
intensidade das hostilidades 
está limitando a capacida-
de do pessoal para prestar 
ajuda”, acrescentou Lynn, 
demandando às partes en-
volvidas no conflito que res-
peitem e cumpram o direito 
humanitário internacional.

“Todos os grupos mili-
tares e armados devem res-
peitar os princípios de dis-
tinção, proporcionalidade 
e precaução na condução 
das suas operações. Os ci-

vis, especialmente as crian-
ças; as instalações médicas; 
o pessoal humanitário; os 
profissionais de saúde e os 
jornalistas devem ser pro-
tegidos. Os civis capturados 
devem ser libertados ime-
diata e incondicionalmente 
e qualquer pessoa capturada 
ou detida, incluindo com-
batentes, deve ser tratada 
com humanidade e dignida-
de. Todos os intervenientes 
[participantes] relevantes 
[do confronto bélico] devem 
permitir que as equipes e os 
bens humanitários cheguem 
de forma imediata e segura 
às centenas de milhares de 

pessoas necessitadas”, rogou 
a coordenadora humanitária.

Até a manhã de terça-fei-
ra, as autoridades israelitas 
afirmavam já ter registrado 
mais de 900 mortos e 2,7 
mil feridos pela ofensiva do 
Hamas. No sábado, grupos 

armados infiltraram-se em 
Israel, por terra, matando e 
fazendo civis e militares is-
raelitas de reféns enquanto, 
simultaneamente, bombar-
deavam o território israelen-
se. 

Em resposta, o governo 
de Israel declarou guerra e 
passou atacar Gaza, uma das 
regiões mais densamente 
povoadas do mundo. Se-
gundo o Hamas, ao menos 
680 palestinos já morreram 
e 3.700 foram feridos pela 
contraofensiva israelense. Os 
números, contudo, seguem 
sendo atualizados a todo 
instante, dos dois lados.

Coordenadora de auxílio no território palestino vê graves consequências

Os brasileiros repatria-
dos por causa do confli-
to entre Israel e o Hamas 
poderão trazer seus cães 
e gatos de estimação 
sem a apresentação do 
Certificado Veteriná-
rio Internacional (CVI), 
documento que usual-
mente é exigido em ca-
sos de pets vindos de 
outros países. A medida 
do Ministério da Agri-
cultura e Pecuária tem 
como objetivo facilitar 
o ingresso no território 
nacional de cães e ga-
tos que acompanhem 
os cidadãos brasileiros 
repatriados e cidadãos 
estrangeiros refugiados 
devido ao conflito. A 
mesma alteração nas re-
gras foi feita para repa-
triados da guerra entre 
Rússia e Ucrânia.

Cães e gatos 
repatriados
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Comissão aprova projeto de proibição
do casamento homoafetivo
Liderado por parlamentares evangélicos, projeto vai na contramão de um entendimento da justiça desde 2011

O projeto de lei que proíbe 
o casamento entre pessoas 
do mesmo sexo foi aprovado 
por 12 votos contra cinco 
ontem (10) na Comissão de 
Previdência, Assistência So-
cial, Infância, Adolescência 
e Família da Câmara dos 
Deputados. O texto ainda 
precisa ser analisado pelas 
comissões de Direitos Huma-
nos (CDH) e de Constituição 
e Justiça (CCJ) antes de ir ao 
plenário da Casa.

O relator, deputado Pastor 
Eurico (PL-PE), apresentou 
novo substitutivo com al-
terações no texto anterior. 
Apesar das mudanças, o 
projeto manteve a proibição 
expressa de casamento entre 
pessoas do mesmo sexo, alte-
rando o Código Civil.

No parecer, o texto do 
projeto “estabelece que ne-
nhuma relação entre pessoas 
do mesmo sexo pode equipa-
rar-se ao casamento, à união 
estável e à entidade familiar”.

Em 2011, o casamento 
homoafetivo foi considerado 
constitucional e regulamen-
tado por decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Na 
decisão, a Corte reconheceu 
que o Artigo 5º da Consti-
tuição, ao definir que todos 
são iguais perante a lei “sem 
distinção de qualquer na-
tureza”, garante o direito ao 
casamento para casais do 
mesmo sexo.

O parecer do deputado 
Pastor Eurico, por sua vez, 
defende que o casamento 
homoafetivo não deve ter 
o mesmo status jurídico do 
casamento entre homem e 
mulher, porque a relação 
entre pessoas do mesmo 
sexo “não proporciona à 
sociedade a eficácia especial 
da procriação, que justifica 
a regulamentação na forma 

de casamento e a sua con-
sequente proteção especial 
pelo Estado”.

O argumento do depu-
tado Pastor Eurico é o de 
que, por não procriarem, “as 
relações homossexuais não 
proporcionam o ganho so-
cial” e, por isso, não podem 
contribuir “para a substitui-
ção geracional”.

O parlamentar ainda cita 

o Artigo 266 da Constitui-
ção, que define que a união 
estável é reconhecida entre 
homem e mulher.

O projeto foi duramente 
criticado por parte dos par-
lamentares que, em protes-
to, chegaram a abandonar 
a sessão em determinado 
momento. A deputada Laura 
Carneiro (PSD-RJ) lamentou 
que o projeto retire direitos 

da população LGBTI+.
“Estamos falando de 80 

mil famílias que se casaram, 
de milhares de pessoas que 
têm direito a essa relação, 
que querem receber todos 
os auxílios, querem receber 
sua previdência e todos os 
direitos civis. Um casal não 
pode usar o plano de saúde 
do outro. Que país é esse 
que estamos construindo?”, 
questionou.

No parecer substitutivo o 
deputado acrescentou que “a 
interpretação de casamento 
e união estável e de seus 
requisitos neste código são 
de interpretação estrita, não 
sendo admitidas extensões 
analógicas”.

Além de proibir o casa-
mento entre pessoas do mes-
mo sexo, o texto aprovado 
inclui no Código Civil que a 
legislação não pode interferir 
“nos critérios e requisitos do 
casamento religioso, defini-
ção esta que compete a cada 
entidade religiosa, sendo 
vedado qualquer constran-

gimento a Ministro de Con-
fissão religiosa, bem como 
qualquer violação às normas 
de seus Templos”.  

Poliamor - O relator che-
gou a introduzir uma novida-
de em seu parecer ao incluir 
no texto a proposta de um 
novo capítulo no Código Civil 
intitulado “Da Sociedade de 
Vida em Comum”, mas voltou 
atrás e retirou esse trecho.  

Os artigos sugeridos re-
gulamentavam os contratos 
para repartição patrimonial 
e de bens de pessoas que 
mantém “relação de mú-
tua convivência e mútua 
dependência em qualquer 
situação diversa daquelas 
constantes do Artigo 226 da 
Constituição Federal, distin-
guindo-se dos institutos do 
casamento”.  Inicialmente, 
o deputado Pastor Eurico 
argumentou que os novos 
incisos buscaram atender 
as demandas dos deputados 
contrários à matéria ao per-
mitir que casais do mesmo 
sexo estabeleçam, por con-
trato, as regras sobre seus 
direitos patrimoniais. Porém, 
o tema gerou desconforto en-
tre os deputados favoráveis 
ao projeto inicial. Com isso, 
a sessão foi suspensa por 30 
minutos e o trecho do capí-
tulo “Da Sociedade de Vida 
em Comum” foi suprimido 
do relatório final.

Pastor Eurico, 
relator, discorda 
da equiparação 
jurídica do 
casamento 
homoafetivo

Lula Marques/ Agência Brasil

Projeto ainda precisa ser analisado pelas comissões de Direitos Humanos (CDH) e de Constituição e Justiça (CCJ) 

Ex-presidente é acusado de abuso de poder político, usando a estrutura da Presidência para tentar se reeleger

TSE inicia julgamento de Bolsonaro 
O Tribunal Superior Eleito-
ral ( TSE) iniciou na noite 
de ontem (10) a sessão de 
julgamento de três ações 
nas quais o ex-presidente 
Jair Bolsonaro é acusado de 
abuso de poder político du-
rante a campanha eleitoral 
de 2022.

O julgamento foi iniciado 
com a leitura do relatório 
que resume a tramitação 
dos processos. Em seguida, 
a defesa de Bolsonaro e acu-
sação terão a palavra. Após 
as sustentações, o relator, 
ministro Benedito Gonçal-
ves, proferirá seu voto pela 
condenação ou absolvição. 
Mais seis ministros também 

vão votar.
Nas ações, Bolsonaro é 

acusado de usar a estrutura 
da Presidência da República 
para promover sua candida-
tura à reeleição.

Em caso de condenação, 
ele pode ficar inelegível por 
oito anos pela segunda vez. 
A inelegibilidade também 
pode alcançar o general 
Braga Netto, que disputou o 
cargo de vice-presidente na 
chapa de Bolsonaro.

No primeiro processo, 
o PDT alega que o então  
presidente fez uma trans-
missão ao vivo pelas redes 
sociais (live) no dia 21 de 
setembro de 2022, dentro 

da biblioteca do Palácio da 
Alvorada, para apresentar 
propostas eleitorais e pedir 
votos a candidatos apoiados 
por ele.

O segundo processo trata 
de outra transmissão rea-
lizada em 18 de agosto do 
ano passado. Segundo o 
PDT, Bolsonaro pediu votos 
para sua candidatura e para 
aliados políticos que tam-
bém disputavam as eleições, 

chegando a mostrar os “san-
tinhos” das campanhas.

Na terceira ação, as co-
ligações do PT e do PSOL 
questionaram a realiza-
ção de uma reunião de  
Bolsonaro com governado-
res e cantores sertanejos, en-
tre os dias 3 e 6 de outubro, 
para anunciar apoio político 
para a disputa do segundo 
turno.

Em junho, o ex-presi-

dente foi condenado pela 
corte eleitoral à inelegibi-
lidade por oito anos por 
abuso de poder político e 
uso indevido dos meios de 
comunicação, por causa de 
uma reunião realizada com 
embaixadores, em julho do 
ano passado, no Palácio da 
Alvorada, onde ele atacou o 
sistema eletrônico de vota-
ção. Braga Neto foi absolvido 
no julgamento por não ter 
participado do encontro.

Defesa - Na defesa prévia 
enviada ao TSE, os advoga-
dos de Bolsonaro e Braga 
Netto afirmaram que não 
houve abuso de poder e que 

as transmissões não “ense-
jaram ganho competitivo”, 
por não terem sido veicula-
dos símbolos oficiais, como 
o brasão da República.  A 
defesa também declarou 
que a campanha usou redes 
sociais privadas e pessoais 
para realizar as lives.

Em junho, Bolsonaro já foi condenado à 
inelegibilidade por oito anos por abuso 
político e uso indevido da mídia

Alta representa 1 ponto percentual em relação à estimativa anterior

FMI prevê crescimento de 
3,1% para o Brasil em 2023

Num cenário de desacele-
ração da economia global, 
o Brasil crescerá mais que a 
média do planeta. Segundo 
o relatório Panorama Eco-
nômico Mundial, divulgado 
ontem (10) pelo Fundo Mo-
netário Internacional (FMI), 
o Produto Interno Bruto (PIB, 
soma dos bens e serviços pro-
duzidos) brasileiro crescerá 
3,1% em 2023, alta de 1 ponto 
percentual em relação à esti-
mativa anterior, apresentada 
em julho.

Em contrapartida, a es-
timativa de expansão para a 
economia global caiu de 3,5% 
para 3% neste ano. Para 2024, 
o FMI melhorou a previsão 
de crescimento para o Brasil, 
de 1,2% para 1,5%, e reduziu 
levemente a projeção de cres-
cimento global de 3% para 
2,9%. O documento foi apre-
sentado na reunião do FMI e 
do Banco Mundial, que ocorre 

nesta semana em Marrakech, 
no Marrocos.

O FMI citou três fatores 
principais para a melhoria das 
estimativas econômicas para 
o Brasil. Segundo o relatório, 
a “agricultura dinâmica” e os 

“serviços resilientes” no pri-
meiro semestre, acompanha-
do da manutenção do consu-
mo forte por causa de estímu-
los fiscais, contribuíram para 
melhorar o desempenho da 
economia brasileira.

José Cruz/Agência Brasil

Em contrapartida, a estimativa de expansão global caiu de 3,5% para 3% este ano

Cotação caiu durante todo o dia, fechando perto da mínima

Dólar fechou o dia em forte 
queda e ficou em R$ 5,05
O alívio nos juros de longo 
prazo dos títulos do Tesouro 
norte-americano melhorou 
o clima no mercado financei-
ro. O dólar fechou ontem em 
forte queda e ficou abaixo de 
R$ 5,10 pela segunda vez no 
mês. A bolsa de valores subiu 
pela terceira vez seguida e 
aproximou-se dos 117 mil 
pontos.

O dólar comercial en-
cerrou esta terça-feira (10) 
vendido a R$ 5,056, com forte 
recuo de R$ 0,074 (-1,44%). 
A cotação operou em queda 
durante toda a sessão, até 
fechar próxima da mínima 
do dia.

Com o desempenho de 
hoje, a moeda norte-ame-
ricana está no menor valor 
desde 29 de setembro, quan-
do tinha fechado em R$ 5,02. 
A divisa acumula alta de 
0,58% em outubro, mas cai 
4,24% em 2023.

No mercado de ações, 
o dia também foi marcado 
pela recuperação. O índice 
Ibovespa, da B3, fechou aos 
117.737 pontos, com alta de 
1,37%. O indicador atingiu 
o maior nível desde 20 de 
setembro, impulsionado por 
ações de petroleiras, minera-
doras e varejistas.

Fatores externos trouxe-
ram alívio ao mercado finan-
ceiro. Nos Estados Unidos, as 
taxas dos títulos do Tesouro 
norte-americano de cinco e 
de dez anos, considerados os 

investimentos mais seguros 
do planeta, caíram, após 
terem atingido os maiores 
níveis desde 2007 na sema-
na passada. Embora dados 
recentes apontem aqueci-
mento da economia norte-a-
mericana, a expectativa é de 
que o Federal Reserve (Fed, 
Banco Central norte-ameri-
cano) deverá promover uma 
alta leve antes do fim do ano, 
sem grandes elevações.

No cenário interno, a me-
lhoria da estimativa do Fun-
do Monetário Internacional 
(FMI), que elevou para 3,1% 
a projeção de crescimento 
para a economia brasileira 
neste ano animou os inves-
tidores. Apesar de a guerra 
entre Israel e o grupo Hamás 
trazer tensões, os investido-
res acreditam que eventuais 
efeitos sobre a economia só 
se manifestarão caso o con-
flito se prolongue.

Bolsa de valores 
subiu pela 
terceira vez e 
aproximou-
se dos 117 mil 
pontos

Inelegibilidade 
pode alcançar 
o general Braga 
Netto, que 
disputou a vice-
presidente 
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Neymar se 
apresenta e 
Seleção está 
completa

O  a t a c a n -
t e  Ne y m a r 
J r.  c h e g o u 
em Cuiabá 
ontem e se 
apresentou 
à  S e l e ç ã o 

Brasileira. O camisa dez 
era o único que ainda 
não havia se juntado ao 
grupo.

É uma expectativa 
grande de fazer bons jo-
gos, de vencer, de ganhar. 
E, com certeza, a felicida-
de é maior ainda de estar 
representando a seleção 
brasileira”, disse.

Neymar desembarcou 
na capital mato-grossen-
se logo após o zagueiro 
Marquinhos e completou 
a delegação com os 23 
convocados pelo técni-
co Fernando Diniz. Na 
chegada à concentração, 
ele confirmou a home-
nagem que fez à sua fi lha 
Mavie.

O jogador fez a letra 
“M” no cabelo e dedicou 
à menina nascida na últi-
ma sexta-feira. Mavie é a 
primeira fi lha de Neymar 
com Bruna Biancardi.

Ontem, o atacante do 
Al Hilal participou do 
primeiro treino da Sele-
ção Brasileira antes de 
enfrentar a Venezuela, 
amanhã, pelas Eliminató-
rias Sul-Americanas.

“Diniz é um grande 
treinador, um dos me-
lhores que temos no fu-
tebol mundial. Liberdade 
que ele dá, não só para 
mim, confi ança, é o mais 
importante”, declarou 
Neymar.

Treinador conheceu ontem as instalações do CT do Ninho do Urubu

Tite se apresenta e inicia 
trajetória no Flamengo

O novo coman-
dante já está no 
Flamengo: Tite 
chegou na ma-
nhã de ontem 
ao clube. O trei-

nador se apresentou para o 
início do trabalho no Ninho 
do Urubu e posou para uma 
foto com a camisa do Rubro-
-Negro.

“Bom dia, Nação! Tite, 
novo técnico do Mengão, já 
está no Ninho do Urubu!”, 
destacou o Flamengo através 
das redes sociais.

Após semanas de nego-
ciações, o ex-técnico da Se-
leção Brasileira assinou con-
trato até dezembro de 2024. 
A grande meta é garantir o 
Flamengo na Libertadores e 

formar um elenco forte para 
brigar por títulos no ano que 
vem.

“Orgulho. É uma respon-
sabilidade muito grande, 
um desafio profissional. 
A estrutura permite toda 
a qualidade do trabalho 
possível em alto nível, assim 
como o Flamengo exige. 
Espero fazer esse trabalho 
de forma conjunta”, disse o 
treinador.

“Que eu tenha a capacida-
de do Tite como profi ssional, 
mas antes o Ademir como 
pessoa, de poder represen-
tá-los. Essa é a dignidade, a 
força e o trabalho para que 
a gente possa merecer o 
sucesso e ser melhor que os 
outros, esse é o objetivo. Um 

abraço!”, completou.
A comissão técnica do 

novo comandante contará 
com os auxiliares Matheus 
Bachi, Cléber Xavier e César 
Sampaio, que também tra-
balhou com Tite na Seleção. 
O preparador físico, Fábio 
Mahseredjian, e o analista 
de desempenho, Lucas Oli-
veira, também farão parte 
da equipe.

Responsável por coman-
dar o Brasil nas Copas do 
Mundo de 2018 e 2022, Tite 
chega ao Flamengo para 
substituir Jorge Sampaoli, 
demitido no mês passado. 
Mário Jorge, técnico do sub-
20, ficou no comando do 
Rubro-Negro até a chegada 
do novo comandante.

Marcelo Cortes / Flamengo

Tite assinou contrato com o Flamengo até o fi nal de 2024 e ontem já comandou seu primeiro treino no Ninho do Urubu

Fluminense usa data 
Fifa para descanso

Marçal avalia 
passagem de Lage

O Fluminen-
se conquistou 
a vaga na final 
da Libertadores 
uma semana 
atrás. Os trico-

lores sentiram a sequência de 
jogos e foram derrotados pelo 
Botafogo no fim de semana, 
pelo Brasileiro.

Agora, o elenco ganhou um 
tempo para descansar e só volta 
a campo no dia 19 de outubro, 
contra o Corinthians, no Mara-
canã. O Fluminense divulgou a 
programação neste período e 
priorizou as folgas. O elenco só 
vai se reapresentar hoje.

Os jogadores vão trabalhar 
até sexta, quando voltam a 
ganhar folga até a segunda. O 
objetivo é ter o elenco bem fi -

O Botafogo vol-
tou a vencer no 
Campeonato 
Brasileiro no 
último fi nal de 
semana. Na pri-

meira partida após a saída do 
técnico Bruno Lage, a vitória 
sobre o Fluminense fez os 
alvinegros voltarem a abrir 
vantagem na liderança.

Com a saída do Português, 
Lúcio Flávio assumiu o co-
mando da equipe, com Joel 
Carli, sendo seu auxiliar. Um 
dos titulares absolutos da equi-
pe, o lateral-esquerdo Mar-
çal apontou que Bruno Lage 
tentou aplicar mudanças que 
não funcionaram, mas, ainda 
assim, afi rmou que não houve 
problemas entre o elenco.

sicamente para a série de jogos 
até a fi nal da Libertadores, no 
início de novembro.

Vasco - O presidente da 
Comissão de Arbitragem da 
CBF, Wilson Seneme, crê que 
o árbitro do duelo entre Vasco 
e São Paulo, no último sába-
do, Braulio da Silva Machado 
(FIFA-SC), errou ao marcar um 
pênalti a favor do Tricolor ainda 
no primeiro tempo.

No lance, o juiz interpretou 
como pênalti o toque de Léo 
com a mão na bola após passe 
de James Rodríguez. Embora 
não tenha tido intenção, o 
zagueiro do Vasco não estava 
com os braços colados no cor-
po, interferindo na trajetória 
da bola.

“Foi bom termos consegui-
do voltar a jogar bem. O time 
estava direcionado, o Bruno 
Lage chegou, tentou mudar 
algumas coisas que achava ne-
cessário. O elenco tentou cor-
responder, mas não deu certo. 
Já tínhamos um DNA. O Lúcio 
Flávio e o Joel Carli conhecem 
a gente. Voltamos a fazer o 
arroz com feijão e deu certo”, 
disse. “O grupo nunca esteve 
rachado. Não perdemos o foco. 
Sempre estamos trabalhando 
pelas vitórias”, completou.

Bruno Lage herdou o tra-
balho do seu compatriota 
Luís Castro no Botafogo. Nos 
10 jogos pelo Brasileiro em 
que fi cou à frente da equipe, 
conquistou três vitórias, quatro 
empates e três derrotas.

Sorteios: 22/11/23, aniversário de 450 anos de Niterói. Resultado da extração da Loteria Federal
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